

Asunción, 3 de noviembre de 2016.

Señor Presidente Pro Tempore del Consejo Agropecuario del Sur (CAS) Ing. Agr. Tabaré Aguerre

De nuestra mayor consideración:

Tenemos el agrado de dirigirnos al Señor Presidente del Consejo Agropecuario del Sur, con el fin de agradecer la invitación para participar en la XXXII Reunión Ordinaria de esta organización, que se llevará a cabo en Asunción, Paraguay, el 3 de noviembre de 2016.

La Federación de Asociaciones Rurales del Mercosur (FARM) manifiesta la importancia del diálogo entre los actores de la agricultura y ganadería regionales, representados aquí por las más altas autoridades responsables de la gestión de las políticas agrícolas del Cono Sur. En este sentido, la Federación seguirá trabajando activamente, por medio del diálogo entre sus miembros, en la búsqueda de un programa de desarrollo de la agricultura y ganadería de la región. Por lo tanto, queremos contribuir al posicionamiento del Cono Sur como una potencia mundial en la producción y el comercio de alimentos, fibras y energía, permitiendo, así, el desarrollo económico y social de nuestros países.

Con la finalidad de seguir contribuyendo a la agenda regional, expresamos en el documento adjunto temas estratégicos para la agricultura de la región, el cual sometemos a su consideración

Finalmente, reiteramos a Ud. y a los demás Ministros nuestros votos de más alta consideración.



1. Cambio climático

El Acuerdo de París, que se ocupa del sistema de control y reducción de la emisión de gases de efecto invernadero (GEI), fue aprobado en diciembre de 2015 en la Conferencia de las Partes (COP 21) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC). En noviembre de 2016, los miembros del Acuerdo se reunirán en Marruecos durante la COP 22, a fin de discutir la implementación de este Acuerdo por parte de los países signatarios. En este sentido, la FARM solicita las gestiones de los Ministros de Agricultura de la región para que los órganos de asesoramiento técnico de la COP 22 presten especial atención a los Grupos de Trabajo correspondientes a la Convención de las Partes, ya que podrían tener implicancias desde el punto de vista de la agricultura y del cambio climático. Las discusiones se centrarían en el desarrollo de metodologías de medición de emisiones para las "contribuciones nacionalmente determinadas".

En el Grupo de Trabajo Especial se "elaborarán orientaciones adicionales sobre las características de las contribuciones determinadas a nivel nacional", al igual que "información que habrán de presentar las Partes a fin de promover la claridad, la transparencia y la comprensión de las contribuciones" para su examen en 2016. Ello incluirá la negociación de metodologías comunes de medición (*accounting*) de emisiones y absorciones de GEI para las contribuciones nacionales de los países, lo que podrá abarcar también métodos de cálculo de emisiones para el sector agropecuario incluidas en dichas contribuciones.

2. Relaciones exteriores del Mercosur

2.1. Negociaciones comerciales Unión Europea-Mercosur

En más de veinte años de historia, el Mercosur no ha adoptado muchas medidas de enfoque comercial hacia los mercados importantes para los productos agrícolas. Fuera de América



Latina y el Caribe, el bloque sólo ha firmado acuerdos con Israel, la Unión Aduanera de África Austral (SACU), India, Egipto y Palestina.

Estos acuerdos incluyen pocos productos de los sectores agrícola y ganadero. Por esta razón, es de suma importancia que la conclusión de las negociaciones de un acuerdo comercial entre el bloque sudamericano y la Unión Europea, que han durado diecisiete años, considere también los intereses de los agricultores y ganaderos del Cono Sur. La FARM insiste en la importancia de la apertura del mercado europeo para los productos agrícolas de Mercosur y aplaude el renovado interés de los gobiernos del bloque con esta negociación.

2.2. Aproximación Mercosur-Alianza del Pacífico

En los últimos años, el centro político y económico del comercio internacional se desplaza a los países de la llamada Cuenca del Pacífico. Además de la presencia de importantes importadores y exportadores de productos agrícolas, tales como China, Estados Unidos, Japón, Australia y Nueva Zelandia, el Pacífico es el escenario de nuevos e importantes acuerdos comerciales. El TPP, que en 2015 comprendía el 37,5% del PIB mundial, y la Alianza del Pacífico, que incluye cuatro vecinos latinoamericanos y el 35% del PIB regional, son ejemplos que reiteran los vientos de liberalización del comercio que soplan en la región. Eso destaca la importancia de concluir los acuerdos ya negociados por el Mercosur, y también demuestra la necesidad del bloque de profundizar las relaciones con los socios en la región. La Alianza del Pacífico, la cual incluye miembros representados en este Consejo, es especialmente importante para este tipo de aproximación.

2.3. Ronda de Doha

Después de la Décima Reunión Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en Nairobi, en que se aprobó la eliminación de las subvenciones a la exportación de los productos agrícolas, el mundo mira ahora a Buenos Aires. En la próxima Conferencia Ministerial de la OMC, que tendrá lugar en la capital argentina en 2017, es importante



hablar de una reducción de la ayuda interna que distorsiona el comercio de productos agrícolas. Por supuesto, ni toda la ayuda interna es nociva, pero es importante que estas medidas no den lugar a una ventaja injusta en la producción y el comercio mundial de productos agrícolas.

La reducción o eliminación de las medidas directamente relacionadas a algunos productos, así como la limitación de la ayuda a través de la contratación pública, por ejemplo, pueden ser positivos para la estabilidad financiera y social de los agricultores y ganaderos del Cono Sur. Esperamos que la discusión de estos temas en la Reunión Ministerial de Buenos Aires presente avances en la construcción de un comercio internacional agrícola cada vez más justo.

2.4. Reunión del Grupo de Cairns

En el marco de la Reunión Ministerial de la OMC, es importante mencionar el Grupo de Cairns. En 2016, celebramos los 30 años de esta coalición, que fue parte de la estrategia multilateral de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay en las últimas décadas. En el período, el grupo fue esencial para los resultados positivos de la agricultura en la OMC, en particular en las negociaciones para el Acuerdo sobre la Agricultura, el lanzamiento de la Ronda de Doha y el acuerdo para la eliminación de los subsidios a las exportaciones agrícolas en Nairobi. Por esta razón, es esencial que los países del Cono Sur sigan defendiendo, también en el Grupo de Cairns, las reducciones en la ayuda interna que distorsiona el comercio internacional, bien como el fin de medidas sanitarias y fitosanitarias no justificadas en base al fundamento científico.

2.5. Reunión del G20 Agrícola

Nos referimos también al G-20 de la agricultura. Después de la reunión en Xi'an, en junio de este año, es evidente la pertinencia de este grupo como un foro de discusión para temáticas como la inversión en la agricultura y la seguridad alimentaria, entre otros. Por



esta razón, esperamos con gran expectativa la realización de la nueva reunión del grupo en Alemania el próximo año y en particular en la Argentina en 2018.

3. Cuestiones sanitarias y fitosanitarias

La FARM saluda al Consejo por sus esfuerzos para reunir el trabajo de los Comités de Sanidad Vegetal (COSAVE) y Veterinario Permanente (CVP) y las políticas de los Ministerios de Agricultura. Trabajando juntas, las instituciones economizan recursos humanos y financieros, y permiten que se encuentren soluciones efectivas a los problemas que enfrenta el productor agrícola de América del Sur.

Reconocemos también la necesidad de mantener las acciones coordinadas para erradicar la fiebre aftosa en todo el Cono Sur. En este sentido, reiteramos la importancia de continuar con la vacunación hasta comprobar la ausencia de actividad viral en toda la región.

Enfatizamos la importancia del Proyecto de Capacitación de los Servicios Veterinarios de los Países del CVP y la participación en la última etapa del Plan Hemisférico para la Erradicación de la Fiebre Aftosa en las Américas (PHEFA). También destacamos la importancia de la participación de representantes del sector privado en cada módulo de formación y en el grupo de trabajo para la construcción de los textos-guía que rigen el desarrollo del proyecto.

Martín Rapetti
Confederaciones Rurales Argentinas (CRA)

Pablo Zerbino Asociación Rural del Uruguay (ARU)

Décio Coutinho
Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil
(CNA)

Luis Enrique Villasanti Kulman Asociación Rural del Paraguay (ARP)

Daniel Pelegrina
Sociedad Rural Argentina (SRA)